



Experiencia del IIAP para la ZEE en el VRAE

CAPACITANDO PARA EL PROCESO DE ZONIFICACIÓN ECOLÓGICA Y ECONOMICA

Los más de 15 años de experiencia en tareas de Zonificación Ecológica y Económica (ZEE), han permitido al Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana – IIAP, ser un referente a nivel nacional e internacional para la ejecución de proyectos de ZEE.



El Eco. Luis Limachi, Director del “Programa de Cambio Climático, Desarrollo Territorial y Ambiente- PROTERRA” -del IIAP, declaró que su equipo de expertos profesionales están desarrollando estudios de campo en temas referidos a la geología , fauna, vegetación, clima, hidrobiología, antropología, potencial turístico, valoración económica, geomorfología, evaluación forestal, socioeconomía y uso actual de la tierra, como parte del Proyecto “Meso Zonificación Ecológica y Económica para el desarrollo sostenible del ámbito del Valle del Río Apurímac y Ene” - en el VRAE. , a fin de permitir la elaboración de Planes de Ordenamiento Territorial que facilite las intervenciones del estado en base a las potencialidades de la zona.

Dado que esta tarea es un tema nuevo para las poblaciones, el proyecto está socializando los temas, desarrollando encuentros con los pobladores de las diversas comunidades involucradas en el proyecto de ZEE y transfiriendo información a técnicos y especialistas de cada lugar.

En el propósito de crear capacidades en el manejo de herramientas tecnológicas para la generación de datos y consulta de mapas respecto a la metodología SIG para la ZEE en el ámbito del proyecto, se dictan talleres referidos a Zonificación, Ordenamiento Territorial y Sistemas de Información Geográfica-SIG.

El Ing. Lizardo Fachin, especialista SIG del IIAP y expositor de los cursos, señaló que percibe mucho interés en los participantes por conocer el software SIG, que incorpora el manejo de base de datos, muy útil para el análisis espacial, uno de los requerimientos para la ZEE de cara al ordenamiento territorial.

Por otro lado, el coordinador local de la ZEE-VRA, Ing. Ronald Rojas, señaló que los temas de ZEE y OT, son nuevos, se está arrancando de “cero”, por ello se pone énfasis en los conceptos de la ZEE a fin de permitir entender la importancia de su uso como herramienta elemental para la formulación de proyectos de desarrollo. Se incide en las metodologías de difusión y sensibilización a fin de generar un efecto multiplicador.

Difusión IIAP